Septembre 2023

Dates importantes

Fin septembre – les membres ont 20 journées scolaires pour faire part à la division de toute erreur dans l'attestation de position dans l'échelle salariale et les journées de maladie

<u>3 octobre</u> - jour du scrutin pour la 43^e élection générale du Manitoba.

<u>5 octobre</u> – journée mondiale des enseignantes et enseignants

18 octobre – la formation santé et sécurité a été annulée et sera remise à une date ultérieure

19 et 20 octobre – conférence ACELF

<u>20 octobre</u> – conférences ÉFM

<u>20 octobre</u> – soirée d'activités pour les nouveaux membres (à confirmer)

<u>30 novembre</u> – date limite pour annoncer la démission ou la retraite

Infolettre AÉFM

Mot de la présidence

La date de la 43^e élection générale du Manitoba arrive à grands pas. Comme association, nous avons entamé plusieurs projets pour informer nos membres et pour encourager les Manitobains et Manitobaines à voter. Si vous avez commandé une affiche de parterre, vous devriez



l'avoir reçue. J'espère que vous les verrez un peu partout dans votre communauté. Il nous reste encore quelques affiches supplémentaires donc si vous en voulez une, faites-moi signe et j'essaierai de vous la remettre avant l'élection.

Le mercredi 20 septembre, *La Liberté* a publié une lettre que j'avais envoyée à la rédaction. Mon intention était de mettre en évidence quelques défis qui existent dans nos écoles en raison du sous-financement et d'encourager le public à s'informer et à garder les besoins du système éducatif public en tête lorsqu'ils voteront le 3 octobre.

En effet, plusieurs moyens existent afin que les membres du public et de l'association puissent s'informer au sujet des opinions des candidats quant à l'éducation. Je tiens à souligner le site de la MTS qui offre des mises à jour fréquentes par rapport aux candidats et à l'élection :

https://www.mbteach.org/mtscms/2023/09/12/follow-the-campaign/

L'AÉFM a aussi lancé un projet pour connaître les opinions des candidats qui se présentent dans des régions où nos écoles sont situées. Un questionnaire a été envoyé à 60 candidats dans les circonscriptions électorales suivantes : Agassiz, Assiniboia, Borderland, Concordia, Dauphin, Dawson Trail, Interlake-Gimli, La Vérendrye, Lac du Bonnet, Lagimodière, Midland, Riding Mountain, Seine River, Southdale, Springfield-Ritchot, Spruce Woods, St Boniface, Thompson et Turtle Mountain.

Leurs réponses ont été affichées (tel que reçues) sur notre site web que vous pouvez accéder via ce lien : https://aefm-mts.ca/élections-provinciales

Finalement, nous vous encourageons comme individu d'avoir des discussions avec vos proches au sujet de ce que vous êtes en train de vivre comme enseignante et enseignant et de l'importance de voter. La période électorale est une belle occasion de retrouver des collègues, des voisins et des amis pour réfléchir ensemble à des priorités communes et produire un effet collectif sur son milieu.

Pour conclure, j'aimerais remercier les écoles qui m'ont déjà accueillie pour une visite et au plaisir de vous rencontrer tous lorsque je viendrai visiter votre lieu de travail.

Bien à vous,

Desirée Pappel

Téléphone (204) 470-9336

Courriel

president@aefm.mbteach.org

Site Web

Aefm-mts.ca

Instagram

Aefm.mbteach

X (Twitter)

@aefmpresidence

Formations et événements MTS

27 et 28 octobre - Céleb 5 (pour les membres dans leurs cinq premières années d'enseignement)

28 octobre, 18 novembre, 2 décembre – FemLightenment (série virtuelle gratuite)

2 décembre – Formation Nouveaux enseignants formés à l'internationale

Débat des candidats

Le 24 août, Wayne Ewasko (progressiste-conservateur), Nello Altomare (NPD du Manitoba) et lan MacIntyre (libéral du Manitoba) ont participé à un débat lors du Summer Seminar de la MTS. Voici un résumé de ce qu'ils ont dit lors de ce débat au sujet de l'éducation :

Wayne Ewasko (Progressiste-conservateur):

- Mettre une nouvelle formule pour le financement de l'éducation en place;
- Augmenter les droits des parents;
- Continuer de consulter avec la MTS;
- Lorsque le modérateur lui a demandé s'il mettra une loi en place exigeant que les écoles partagent les pronoms utilisés par les élèves, il a répondu que plus de consultations seraient nécessaires.

Nello Altomare (Manitoba NPD):

- Instaurer de plus petits groupes d'élèves en rétablissant des limites de nombre d'élèves par groupe;
- Établir un programme de nutrition universel;
- Respecter les membres de première ligne en éducation;
- Offrir un financement stable de l'éducation selon une formule équitable;
- Définir l'équité dans les écoles pour faire un suivi aux recommandations du groupe de travail sur la pauvreté;
- Assurer la sécurité des élèves 2ELGBTQIA+. Il ne mettra pas une loi en place exigeant que les écoles partagent les pronoms utilisés par les élèves;
- Valoriser les idées de la MTS au lieu de la consulter puis de ne faire qu'à sa tête.

Ian MacIntyre (Manitoba Liberal):

- Restaurer et agrandir le BEF;
- Établir un programme de nutrition universel;
- Offrir un financement pour identifier les besoins des élèves mat-2^e année;
- Installer des systèmes de ventilation et d'air climatisé pour les écoles;
- Éliminer le « Fonds des idées du personnel enseignant » afin de ne pas mettre les écoles en compétition pour les fonds; il veut que les idées gagnantes soient dans toutes les écoles et non seulement dans les écoles gagnantes;
- Financer l'éducation et restaurer les impôts fonciers pour l'éducation, si nécessaire;
- Donner de l'autonomie aux divisions qui ont besoin de mettre des récompenses en place pour attirer du personnel;
- Financer le plan d'indemnité à long terme;
- Assurer la sécurité des élèves 2ELGBTQIA+ et de leurs vies privées. Il ne mettra pas une loi en place exigeant que les écoles partagent leurs pronoms et il permettra aux élèves de lire ce qu'ils veulent.

L'AÉFM encourage les membres à s'informer au sujet des candidat.e.s et à voter le 3 octobre. Comme association, nous ne soutenons aucun.e candidat.e.